

Actualités avicoles.***Le fait d'obtenir des œufs en hiver n'est pas une affaire de hasard***

(Par B.-W. Barry)

(Traduction par Ls-G. Desrosiers, ptre)

On demande souvent aux amateurs avicoles: "Comment nourrissez-vous vos volailles en vue d'obtenir des œufs en hiver"? Les réponses données sont, sans doute, nombreuses et diverses. C'est là une question très importante et qui mérite une étude approfondie à plus d'un point de vue.

Si l'on me demandait la question ci-haut, ma réponse serait: "Je vais vous indiquer ce que je fais pour avoir des œufs en hiver: ce qui ne veut pas dire que vous réussirez en employant le même mélange pour vos oiseaux. "Le bon temps pour commencer à préparer les volailles pour la production hivernale est **60 heures** après leur sortie de la coque. Ceci a l'air d'une grosse assertion néanmoins pour réussir à produire une grande quantité d'œufs lorsque les prix en sont élevés, les preuves ont démontré que c'est le cas: Vous ne pouvez pas plus enseigner à un vieux chien de nouveaux tours, que vous ne pouvez en donnant une ration spéciale à de vieux oiseaux en attendre une production abondante. Ca ne se fait pas.

Beaucoup de gens achètent des poulets d'un jour; ils se donnent beaucoup de trouble et font de grandes dépenses pour voir leurs poussins vivre et prospérer; ils s'étudient à rechercher la nourriture la plus convenable pour ces **petites boules de duvet**; ils voient à ce que ces petits êtres aient une chaleur constante, exempte de courants d'air. Tout cela est très bien. Nous savons que les changements subits de température seraient un sérieux contretemps pour les poussins et pourraient causer la mort d'un grand nombre. Ce sont ces revers soudains, quand les oiseaux sont jeunes, qui ont plus tard une importance considérable sur la production des œufs. Il est sage de tuer les poussins faibles et malingres quand ils sont jeunes, car à moins que vous ne le fassiez ils engendreront la maladie chez les autres. Seuls les poulets actifs et pleins de santé se développeront en adultes robustes parmi lesquels vous choisirez vos producteurs d'œufs.

J'ai eu beaucoup de succès l'an dernier dans la production des **Œufs d'hiver** de la part des "Leghorns Blanches à Crête simple". Je désire donner quelques particularités du système que j'ai suivi:

Il faut viser à avoir des **pondeuses** en octobre, et, pour cela il faut avoir des poulets nés en avril ou de bonne heure en mai. Il est bon que les poulettes commencent à pondre avant que les gros froids ne prennent. Et, de plus, en commençant la ponte en octobre, les œufs auront atteint une grosseur vendable quand les prix seront attrayants.

Mes poulets cette année, furent couvés le 28 avril, (1923) et j'en ai cueilli le 1er œuf le 2 septembre. Je n'avais pas forcé ces oiseaux sur la nourriture.

Je donne ci-dessous l'enregistrement (le rapport) de la production hebdomadaire de 38 poulettes "Leghorns à Crête simple", à partir du commencement de la ponte.

9 10	H.	T.	Semaine finissant:	Nombre d'œufs.
4	4	39	455	8 septembre.....
2	5	22	290	15 " .....
0	5	39	251	22 " .....
1	5	25	250	29 " .....
0	0	22	232	6 octobre.....
0	6	44	x335	13 " .....
4	6	41	333	20 " .....
3	5	42	417	27 " .....
4	3	30	253	3 novembre.....
4	4	39	415	10 " .....
5	2	46	203	17 " .....
4	0	20	117	24 " .....
4	3	35	114	1 décembre.....
3	4	36	277	8 " .....
6	7	x47	258	Moyenne par jour 39%.
6	3	46	307	
6	6	42	263	
0	2	10	63	
5	3	27	195	
5	2	41	259	
				Moyenne de la semaine finissant le 8 déc. 54½%.
			Jrs 98	Nombre d'œufs..... 1452 —

Bien que quelques œufs fussent pondus en septembre, on remarquera que les poulettes commencèrent à pondre tout de bon en octobre et continuèrent à augmenter graduellement jusqu'à l'époque de ce compte rendu.

De même que les êtres humains se fatiguent bientôt d'avoir trois repas par jour du même menu, de même aussi les volailles se lassent d'une nourriture constamment uniforme. Pour arriver aux meilleurs résultats vous devez faire beaucoup de variation, dans la nourriture. Beaucoup d'éleveurs de volailles achètent la nourriture "à gratter" toute préparée. Je préfère mélanger ces aliments moi-même. Je sais alors ce que j'ai, et ça ne me coûte pas plus cher.

Ci-dessous, je donne les proportions de ces aliments mélangés avec le temps où les rations sont données.

La nourriture "à gratter" (Scratch feed) consiste en 2 parties de blé, 2 parties d'avoine,  $\frac{3}{4}$  de partie de maïs entier et  $\frac{1}{4}$  de partie de maïs concassé. Je donne une poignée pour chaque deux poules. Ceci est épargillé sur une litière épaisse de paille sèche, tard le soir, afin d'être à la disposition des poulettes dès qu'elles descendent du perchoir le matin. Le même mélange est donné pour le repas du soir, excepté qu'alors j'en donne 2 poignées pour chaque 3 oiseaux.

A part cela il y a encore le concassé sec. Il est essentiel qu'un tel aliment soit à portée des volailles en tout temps: Il consiste en 2 parties de son et de blé, avoine concassée, 2 parties, blé broyé; 2 parties, déchets de viande séchée et moulue  $\frac{3}{4}$  de partie, et,  $\frac{1}{4}$  de partie de farine de maïs. Certains préfèrent que cette nourriture ne soit accessible aux volailles qu'à certaines heures du jour mais je la laisse à leur disposition tout le cours de l'hiver. Le lait de beurre est excellent pour les pondeuses, et, lorsque vous leur en donnez vous pouvez réduire la quantité de viande séchée de vos mélanges.

A midi, durant les mois d'hiver il est recommandable de donner un repas chaud, d'aliments écrasés. Ceci peut consister en déchets de table tels que pommes de terre, navets, betteraves, pelures de pommes, choux, etc., auxquels on ajoute du son et de l'avoine moulue, avec une petite quantité de charbon de bois. Comme changement, on peut alterner avec de l'avoine bouillie ou du blé bouilli mêlés au précédents, ou, comme repas entier.

Ne nourrissez pas trop abondamment. Mettez, dans des aubes nettes, pas plus de nourriture que les volailles n'en peuvent consommer dans l'espace d'environ 20 minutes. Ne mettez pas votre pâtée trop liquide, il suffit qu'elle soit assez humide pour faire corps.

Les volailles doivent aussi avoir des aliments verts à leur disposition tels que: choux, navets, choux de Siam, betteraves, etc. Suspendez ces légumes à une hauteur telle que les oiseaux aient à sauter, un peu, pour les atteindre. Cet exercice supplémentaire leur est très favorable.

Ayez grand soin de les tenir constamment approvisionnés d'écaillles d'huîtres, de charbon de bois et de gravier fin. Voyez aussi à ce que la boîte eau propre ne leur manque jamais. Dans les temps froids vos volailles apprécieront l'eau chaude.

Durant le mois de janvier, c'est mon opinion qu'un peu de lumière artificielle leur est avantageuse matin et soir. J'ai soin de rendre leur jour de travail en hiver aussi long que la moyenne des jours d'été.

## De la valeur des "Aliments Chauds".

Toutes les revues Avicoles, de nos jours, donnent de bons articles sur la manière de produire des œufs en hiver. On nous indique quelles sortes de mélanges secs donner à gratter, quels mélanges secs mettre dans les trémies, etc. On nous fait voir les avantages des écailles d'huîtres, du gravier, du charbon de bois, de l'avoine germée, des légumes verts etc. Nous y apprenons aussi la valeur de la lumière artificielle durant les jours courts de l'hiver. Tout cela est fort bien, excellent même. Mais, de toutes les revues que j'ai consultées, pas une n'insiste assez sur la ration du midi.

On me demande souvent comment j'arrive à faire produire mon troupeau de basse-cour si abondamment en hiver. J'ai été forcé d'admettre que ce succès est dû à la **ration du midi**. Car, si cette ration est négligée, pour une raison ou pour une autre pendant quelques jours seulement, la production des œufs baisse d'une manière alarmante, bien que rien ne soit négligé d'autre part.

La règle qui suit pour la ration du midi ne s'applique pas seulement aux jours d'hiver ou le mercure marque 20 et plus en dessous de zéro, mais à tous les jours humides et froids d'automne et de printemps où les êtres humains ont de la peine à se garantir des rhumes et de la pneumonie.

Règle: Ayez un récipient près du poêle de la cuisine pour ramasser tous les déchets: reliefs de tables, croûtes de pain, coques d'œufs, débris de viande, pelures de pommes, l'écume de la soupe etc., etc., tout excepté les écorces d'oranges et de citrons et les feuilles de thé. Passez le tout au moulin à viande, ajoutez-y du son, des os moulus, de l'avoine moulue, de l'avoine germée; mélangez parfaitement humectez convenablement et servez chaud. N'en mettez ni trop, ni trop peu: assez pour que la repas dure environ de 15 à 20 minutes. Servez dans des vases assez vastes pour toutes les volailles y aient accès à la fois. Les jours de froids humides il est bon d'ajouter à ce mélange une petite quantité de poivre, blanc ou rouge, ou même un peu de moutarde ou de gingembre. Ne forcez pas la dose, trop de ces épices n'est pas bon.

Chaque matin durant la froide saison apportez l'abreuvoir à la maison, lavez-le bien et remplissez-le d'eau chaude. Les volailles apprécieront un coup chaud, en un jour froid, autant que vous le faites vous-même. D'autant plus aussi que l'eau chaude demeurera plus longtemps sans geler.

Un autre point avant de terminer: Si votre grain à nourrir est tenu dans un endroit froid, amenez-le à une température au moins tempérée avant de le donner à vos volailles; de cette manière vos poules ne gaspillent pas leur énergie à réchauffer leur nourriture mais l'emploient à conserver leur santé et à vous produire des œufs.